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“两剧一星”和电视台“断供”加剧竞争

视视频频网网站站高高价价定定制制精精品品
马三立孙子

投身相声圈

本报讯(记者 邱祎) 上周日
晚东方卫视播出的《笑傲江湖》中，
相声大师马三立的孙子马小川带着
爷爷的经典段子来到舞台，却因演
出效果不佳遭遇冷场，但最终观察
员们网开一面让马小川成功晋级，
马小川也因此被质疑靠爷爷马三立
的名声晋级。为此记者联系了正处
于风口浪尖的马小川，他表示自己
是带着兴趣与家族使命感从高薪职
业转投相声圈，虽然受挫但仍将继
续相声表演事业。

马三立膝下有三子三孙，除了
长子马志明继承了父亲衣钵，其他
子孙都未涉足相声行业。马小川透
露，爷爷不允许子孙再从事相声行
业，“做喜剧的一个矛盾之处，就是
从事这一行业的人在台下没有一个
是快乐的。”但生活中爷爷潜移默化
的影响让马小川从小便在心里埋下
了相声表演的种子。毕业后，马小川
在北京某金融集团做总裁助理，年
薪达到了50万元，在一次帮领导起
草发言稿时让他发现了自己说相声
的潜力。从去年开始，马小川在天津
开了一家相声社，同时经营着马三
立留下的一家老年公寓。

尽管马小川在《笑傲江湖》中的
表演效果不佳，但冯小刚仍称从他
的腔调里听到了马三立的影子：“我
是马三立先生的忠实听众，特别喜
欢他，希望你能够把爷爷的幽默感
和精气神找回来。”被问及是否想
过观察员的绿灯源于爷爷的面
子，马小川说：“我知道，因为我爷
爷的关系让我晋级，挨的骂肯定
会非常多，连我自己这关都过不
去，但走到今天这一步也给我的演
艺生涯敲了一个警钟。”

“好舞蹈”学员

曾胜孙红雷

本报讯（记者 邱祎） 随着导
师训练营席位的减少，《中国好舞
蹈》新登场的学员们也越发拼命，争
相把最好的一面展现出来，以求得
三位导师的青睐。本周六晚登场的
学员将为观众带来新一轮的视觉盛
宴。

本周将迎来“史上最大龄学员”
陈立江和孙琦，其中孙琦今年已经
50岁了，他们的年龄不仅“秒杀”了
其他学员，更令人意外的是，他们居
然准备了一段霹雳舞蹈秀，让导师
大为赞叹。

据陈立江介绍，1 9 8 8年，他
和孙琦一起参加了当年的霹雳
舞大赛。他是当时的一等奖获得
者，孙琦则获得了二等奖。当他
说出三等奖的获得者时，所有人
都大吃一惊，居然是当红影帝孙
红雷，“以前我们都是霹雳舞明
星团的，孙红雷和我们一个团。”
回忆起往昔，陈立江和孙琦的脸
上流露出由衷的自豪。

记者查阅资料发现，孙红雷在
进中戏之前，是一代“东北舞王”，以
跳霹雳舞闻名。导师海清和孙红雷
是多年的好友，目前正和孙红雷在
云南拍摄抗战题材电视剧，她当即
表示：“我一定会帮忙转告孙红雷，
他一定会很激动！”

本报记者 邱祎

卫视“吃独食”

网站断供压力倍增

广电总局的“两剧一星”新
政规定，从明年开始，一部电视
剧最多只能同时在两家卫视播
出，终结了目前四家卫视合购
联播一部剧的现状，卫视的购
剧成本大幅度提升，引发业内
震动，加剧了行业内部竞争。

为了应对新政带来的竞
争，湖南卫视不久前推出了应
对策略，自家综艺节目和自制
剧，网络渠道方面全部由其“芒
果TV”独播，不再外售。除了湖
南卫视外，多家卫视都在考虑
切断视频网站的内容源。业内
人士表示，除了自制剧以外，
未来卫视或许采取更狠的方
法，高价购买更多独播剧，同
时垄断该剧的所有播出权，视
频网站将不能和卫视同时播出
一部剧。

卫视的“吃独食”战略让不
少视频网站感到紧张，也加剧

了卫视和视频网站之间的竞
争。面对卫视的“扼杀”，视频网
站的购剧渠道变得越来越窄，
购买新剧和综艺节目比过去也
更加艰难。

花高价挖编剧

网站定制精品剧

面对“两剧一星”带来的洗
牌和卫视的压力，视频网站正
在寻求对策。记者从电视剧编
剧2014创作年会上获悉，不少
网站都利用年会和知名编剧
接触，邀请他们为视频网站
写本子，提前介入电视剧的
创作和生产，由视频网站出
资拍摄，对一部剧拥有绝对
主动权，以削弱目前卫视和制
作公司对电视剧生产和播出的
控制力。

爱奇艺网一位工作人员告
诉记者，经过几年发展，目前部
分视频网站财力雄厚，和很多
卫视相比毫不逊色，与其被动
地等着别人断供，掐断热门剧
的供应，不如自己主动出击，开
拓更多资源。搜狐视频内容运

营中心总编辑尚娜表示，庞大
的用户规模与影响力让视频网
站可以成为优质内容的“原生
地”，而且视频网站目前也有这
个实力。

记者了解到，目前不少视
频网站都在网罗国内知名编
剧，请他们提供优质剧本，本子
成型后网站再出资或者和影视
公司合资拍摄，掌握主动权。

“现在视频网站愿意花大价钱
拍几部精品剧，出高价给编剧
更大的空间，为电视剧提供完
全个性的定制，让作品的影响
最大化。”爱奇艺的工作人员表
示，过去网站自制剧成本小不
成气候，目前这种定制模式能
生产出更多精品，同时不再受
到竞争对手的制约。视频网站
未来不会只是传统卫视和影视
制作发行公司的渠道，很有可
能会成为“反向输出地”。

行业竞争加剧

有利于催生精品

对于视频网站采取的定制
策略，著名编剧刘和平告诉记

者，业内竞争充分是好事，大家
会把更多的心思放在如何做好
剧上，能给编剧提供更大的创
作空间。本子扎实、投入增加、
生产和播出渠道更多元，就能
催生出更多精品，减少雷剧和
狗血剧。“大家都看好视频网站
的影响力，中国电视剧未来的
发展道路在网络平台，按照定
制模式用心做剧，真是精品的
话，未来网站还可以收费点播，
相比电视台的播出模式，这种
方式更灵活，收益也会更大。”

一位不愿透露姓名的编剧
告诉记者，目前电视台和制作
公司过于强势，这两年国产电
视剧水准下降得很厉害，究其
原因是电视台深度介入创作，
让编剧很难适应。电视台从自
己的角度出发无可厚非，但是
这种做法对剧本创作有很大的
限制。其实电视台在很多时候
是反市场的，那只是过去的经
验，不是一种创新。所以，视频
网站介入电视剧生产，提前定
制，给编剧更大的空间，有利于
改变电视台深度介入创作的现
状，催生更多精品。

本报讯（记者 邱祎） 浙
江卫视亲子真人秀节目《爸爸
回来了》中神经大条、表演欲望
极强的“问题老爸”贾乃亮成为
人们关注的焦点，他的一系列
无厘头行为让观众哭笑不得。
近日，贾乃亮首度向媒体袒露
心声，称带孩子确实不易，妻子
李小璐很辛苦。

“虽然参加节目前我就想
过自己不会表现得那么出色，
可 没 有 想 到 会 这 样 手 足 无
措。”贾乃亮坦言，自己之前
在家里从来没有单独照顾过
女儿，参加节目前就做好了
各种思想准备，“但我在节目
中表现也出乎了我的意料，
带 孩 子 还 真 不 是 件 容 易 的
事。”身为《爸爸回来了》中年
龄最小的奶爸，贾乃亮没替自

己辩解，“跟几位爸爸比起来，
我真的还有很多需要学习的地
方，刚开始的时候照顾女儿一
团乱麻，不会给她洗澡、做饭，
这一点我觉得小鹏和吴尊都做
得很好。”谈话过程中，贾乃亮
多次表示，今后会以节目中其
他几位老爸为榜样。

几期节目录制下来，“奶
爸”贾乃亮深深体会带孩子的
不容易。“节目给我的最大收获
是我觉得现在会带女儿了，女
儿越来越依赖和信任我了，这
比获任何奖都有成就感。”贾乃
亮还表示，女儿出生以来，都是
妻子李小璐在家中照顾，“小璐
非常辛苦，她也非常享受陪伴
女儿、和女儿在一起的温馨家
庭生活，很踏实。我非常感恩我
的妻子和家庭。”

“问题奶爸”回应育儿质疑

贾贾乃乃亮亮感感恩恩妻妻子子辛辛劳劳付付出出

一剧祎眼

“两剧一星”政策公布后，引发业内震动，购
剧成本的增加，让国产剧的生产和播出都面临
新的挑战。湖南卫视不久前推出独播策略，切断
了视频网站的节目供给渠道，让很多网站都感
到了危机。近日，记者从中国电视剧编剧2014创
作年会了解到，为了应对“两剧一星”带来的影
响和卫视采取的“吃独食”策略，财大气粗的视
频网站正考虑高价挖编剧写本子，投资精品剧
对抗卫视的竞争。
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